

# Den ärmsten Kindern helfen heisst: ihre Rechte stärken

Was brauchen Kinder, um ein gutes Leben führen zu können? Auf diese Frage gibt es eine klare Antwort: Bildung, gewaltfreie Erziehung und Zeit zum Spielen.

Mehr noch, sie haben ein Recht darauf. Dies hat die UNO 1989 in ihrer Kinderrechtskonvention beschlossen. Fast alle Staaten dieser Welt haben sich darauf geeinigt. Bis zur konsequenten Verwirklichung ist es jedoch noch ein weiter Weg: Noch immer leben eine Milliarde Mädchen und Jungen in Armut, mehr als 171 Millionen Kinder werden ausgebeutet und über 200'000 Kinder und Jugendliche in kriegerischen Handlungen eingesetzt.

Die Kindernothilfe hat sich zum Ziel gesetzt, die Umsetzung der Rechte von Kindern und Jugendlichen voranzutreiben. Denn wer den ärmsten Kindern langfristig helfen will, muss sich mit aller Kraft für die Rechte der Kinder einsetzen.



## Wie Sie uns unterstützen können

Die Kindernothilfe finanziert ihre Projekte aus Spendengeldern. Dabei zählen wir auf Menschen wie Sie.

Unterstützen Sie unsere Arbeit mit:

- einer **Spende für ein konkretes Projekt**
- einer **freien Spende, welche dort eingesetzt wird, wo es am dringendsten nötig ist**
- einer **Projektpatenschaft für CHF 300.– pro Jahr**
- einem **Legat**

Jede Unterstützung hilft, den ärmsten Kindern ein besseres Leben zu ermöglichen. Wir beraten Sie gerne. Rufen Sie uns an.

Herzlichen Dank.

### Für die ärmsten Kinder unserer Welt

Stiftung Kindernothilfe Schweiz, Laurenzenvorstadt 89, 5000 Aarau  
Telefon +41 62 823 38 61, Fax +41 62 823 38 63, info@kindernothilfe.ch, www.kindernothilfe.ch  
PostFinance Konto 60-644779-1, Berner Kantonalbank IBAN CH 75 0079 0016 5327 0003 5



kinder  
not  
hilfe

«Helfen Sie den ärmsten Kindern dieser Welt»

Kindernothilfe. Gemeinsam wirken.

# Wer wir sind

Die Kindernothilfe Schweiz ist Partnerin der internationalen humanitären Kindernothilfe-Organisation, welche 1959 in Duisburg, Deutschland gegründet wurde. Die Kindernothilfe ist heute eines der grössten Kinderhilfswerke Europas.

Wir helfen weltweit den ärmsten Kindern und setzen uns für ihre Rechte ein. Sie und ihre Familien sollen ein Leben in Würde führen können – ohne Armut, Elend und Gewalt. 1.5 Millionen Mädchen und Jungen stärkt und schützt die Kindernothilfe derzeit in 29 Ländern Afrikas, Asiens und Lateinamerikas.



Wir helfen weltweit den ärmsten Kindern und setzen uns **für ihre Rechte** ein.

# Wie wir helfen

Die 3 Schwerpunkte unserer Arbeit sind: Lebenshilfe, Selbsthilfe und Nothilfe.

**Lebenshilfe:** Wir sorgen für die ärmsten Kinder, welche nicht zur Schule gehen können, arbeiten müssen und ausgebeutet werden. **Zum Beispiel:** indem wir Kindern den Schulbesuch oder eine Ausbildung ermöglichen und sie über ihre Rechte aufklären.

**Selbsthilfe:** Wir fördern Hilfe zur Selbsthilfe. Familien aus ärmsten Verhältnissen und ihre Kinder wissen oft nicht, wie sie ihre Situation verbessern können. **Zum Beispiel:** indem wir sie anleiten, sich zu organisieren und so durch kleine Geschäfte, Tierhaltung und Landwirtschaft ein bescheidenes Einkommen erwirtschaften können.

**Nothilfe:** Wir helfen in der grössten Not. Bei Naturkatastrophen wie Erdbeben, Überschwemmungen, Wirbelstürmen oder im Krieg werden wir aktiv. **Zum Beispiel:** mit der Bereitstellung von Essen und Trinken, dem Erstellen von Notunterkünften und mit medizinischer Versorgung.

Wir engagieren uns für eine Welt, in der Kinder ohne Angst aufwachsen können.



Katastrophenhilfe als **Nothilfe** fürs Überleben, wie z.B. auf den Philippinen.



Schul- und Berufsbildung als **Lebenshilfe** für eine bessere Zukunft von Kindern und Jugendlichen.



**Selbsthilfe:** Kinder und Familien befähigen, sich selber zu helfen - als Weg aus der Armut.

# Wie wir arbeiten

Die Stimme der Kinder ist uns wichtig. Wir beziehen die Bedürfnisse und Meinungen der Kinder in unseren rund 1'000 Projekten mit ein und unterstützen sie unabhängig ihrer Religion, Ethnie und Kultur. Damit sie als Menschen ernst genommen und in ihrer Entwicklung gefördert werden und auf ein menschenwürdiges Leben hoffen dürfen. Die Kindernothilfe arbeitet ausschliesslich mit Organisationen vor Ort, welche die Gegebenheiten und die sozialen Umstände kennen. In unserer Arbeit orientieren wir uns an den christlichen Grundwerten und den Kinderrechtskonventionen der UNO.



# Wie wir Wirkung überprüfen

Evaluierungen sind ein wichtiger Teil der Zusammenarbeit der Kindernothilfe mit ihren lokalen Partnern. Die Projekte werden jährlich qualitativ und finanziell vor Ort mit unseren Partnern überprüft. Die gemachten Erfahrungen werden gemeinsam analysiert, erfolgreiche Strategien und Konzepte identifiziert und für bestehende Probleme Lösungen gesucht. Dadurch bleibt die Projektarbeit lebendig, Schwierigkeiten können behoben und Verbesserungen schnell umgesetzt werden. Weil die Betroffenen – die Kinder, Jugendlichen und Familien – es verdient haben, durch unsere Arbeit bestmögliche Chancen fürs Leben zu erhalten.